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CONSELHO MUNICIPAL DE DESENVOLVIMENTO E PROMOÇÃO DA IGUALDADE 
RACIAL – COMDEPIR 

 
 

ATA 
25 de janeiro de 2024 

 
 

Às 10h00, no dia 25 de janeiro de 2024, a reunião incorreu na Avenida Benedito Isaac 
Pires, 35, Jardim Nomura – 5°andar, estavam presentes membros do conselho e da 
sociedade civil, para realização da reunião ordinária. Estava presente, Olympia de 
Navasques, Marcelo de Toledo, Patrícia Amorim Alcântara, Luana Souza G. Tiznado, 
Miriam de Lourdes Ribeiro Diogo, Walter G. Sampaio, Reneé Pacheco. Não houve 
quórum, mas a reunião transcorreu. Olympia iniciou a reunião com os informes 
referente a participação de todos os conselhos para a organização da caminhada da 
mulher que acontecerá dia 8 de março e informou sobre o núcleo trans. Luana, explanou 
sobre a proposta de trabalhar com a adversidade voltada para classe e gênero. Walter, 
mencionou estatísticas sobre o aumento de homicídio de mulheres e mulheres trans, 
também pontuou a dificuldade que a causa antirracista enfrenta atualmente. Miriam 
explanou sobre a importância do letramento racial e cultura afro nas escolas. Olympia 
falou sobre a inauguração da casa de passagem em Itapevi e sobre a roda de conversa 
com as mulheres vítimas de violência, que terá início em março. Marcelo mencionou a 
ata anterior para aprovação e fez a leitura do resumo dela. Houve uma abstenção. 
Marcelo mencionou o orçamento de 2024, e pontuou sobre verba para o conselho. 
Olympia explicou sobre o funcionamento da secretaria e do orçamento disponível. 
Marcelo ressaltou o uso do orçamento para as despesas obrigatórias e a importância de 
criar a demanda e direcionar verba para o conselho. Miriam, pontuou sobre a 
importância da assiduidade dos conselheiros na reunião, para que os projetos propostos 
sejam aprovados. Patrícia, informou que a partir de junho não fará mais parte do 
conselho pois irá morar em outro país. Marcelo, informou sobre os ofícios que serão 
realizados para solicitar a presença das outras secretarias nas reuniões ordinárias e 
perguntou sobre quem poderia participar do grupo de trabalho para a realização do 
regimento interno. Marcelo, mencionou o projeto de letramento racial. Luana, 
mencionou que o letramento racial pode ser feito para os educadores. Olympia sugeriu 
letramento racial para todos os Conselhos. Marcelo, reafirma que precisa de efetividade 
das pessoas no conselho. Miriam, menciona que pode ser feito projetos para trabalhar 
em várias escolas. Patrícia, mencionou uma situação de entrega de roupas em um local 
e essa pessoa foi impedida. Marcelo falou que o racismo na região de Cotia cresceu 
exponencialmente, e que em uma conversa com uma representante do MP, ele ouviu 
que o MP não toma providência porque não tem demanda. Marcelo mencionou a 
caminhada da paz. Patrícia fez uma pergunta sobre o momento  
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político. Olympia falou sobre o grupo de trabalho específico para o letramento racial. 
Marcelo falou sobre o projeto Sabatina dos pré-candidatos sobre a temática de 
igualdade racial. Miriam falou o que ocorreu em um evento. Patrícia mencionou que sua 
mãe é uma mulher preta. Olympia se retirou da reunião. Marcelo mencionou que as 
reuniões serão as quintas – feira. Reunião encerrada. 
 

 
 


